

## **CONFERENCES**

« Images de guerre à l'heure des réseaux sociaux et de l'intelligence artificielle : entre vérité et désinformation »

Avec Nathan Rouillier-Fradin et Sylvain Biget En partenariat

Lundi 11 mars 2024, 20h30 Salle Maria Casarès, 34 bd Chasseigne, Poitiers-Poitou

Nathan Rouillier-Fradin est étudiant en Master 2 « Histoire publique et expertises scientifiques " à l'université de Poitiers. Il a effectué des recherches à partir d'un corpus de vidéos You Tube traitant, pour son master 1, de la guerre de Vendée et des guerres de religion, et pour son Master 2, des villages martyrs.

Sylvain Biget, Journaliste indépendant d'origine poitevine, réalisateur de films documentaires en géopolitique, et notamment de plusieurs reportages sur l'Ukraine.

« Images de procès en justice : complaintes, journaux, caricatures » Avec Jean-Marie Augustin

Mercredi 13 mars 2024, 18h30 Amphi ECOA 2bis, bd du Maréchal de Lattre de Tassigny, Poitiers



Jean-Marie Augustin, est professeur émérite à la Faculté de droit et des sciences sociales de l'Université de Poitiers où il enseignait l'histoire des institutions. Il est l'auteur, entre autres, du Plan bleu, un complot contre la République (2007), des Grandes Affaires criminelles de Poitiers (2000, puis 2005 en Poche), des Vies d'Anthelme Collet (2008), des Cartes postales anciennes du Poitou-Charentes (2010) ainsi que de l'ouvrage Histoire du Poitou-Charentes, des provinces à la Région, tous publiés chez Geste Éditions.

À partir du XVIIIe siècle se développent dans la presse des images dont la finalité est d'illustrer les procès « médiatiques ». Des gravures rehaussent les textes des complaintes, chansons des crimes et des peines, qui sont diffusées dans les villes et les villages. Les journaux populaires du XIXe et du XXe siècle collent à l'actualité des affaires judiciaires, par le choc des images, puis des photos. La caricature, entre dérision et réalité, renforce l'effet sensationnel du dessin en véhiculant des messages et des opinions dans le public.

« (Sur) exposition aux écrans, quels impacts pour nos enfants ? » Avec le Professeur Ludovic Gicquel

Vendredi 15 mars 2024, 18h30 Espace Mendès France, 48 rue Jean Jaurès, Poitiers

Le Professeur Ludovic Gicquel, est Chef du pôle de psychiatrie de l'enfant et de l'adolescent et Pédopsychiatre responsable de la Maison des adolescents et des jeunes adultes de la Vienne.